



## V Domingo de PASCUA 28 abril '24 - Ciclo B



### JUNTO A MÍ LO PODÉIS TODO



### AMBIENTACIÓN

Permaneced en mí y dad fruto. En este V Domingo de Pascua el Señor nos invita a estar con Él, desde la metáfora de la vid y los sarmientos. Como siempre la propuesta es para comunizar en la vida lo que aprendemos, lo que somos, ser don, poner en juego los talentos, lo que gratis hemos recibido.

Ser testigos con la palabra y con la vida, proclamad la posibilidad de crecer, de ser mejor, de preocuparnos unos de otros, de buscar todo aquello que nos hace bien.

Te seguimos a Ti que eres recreador de todo, de espacios y dimensiones nuevas que generan buen ambiente, ilusiones y sueños.

## CANTO. LA VID VERDADERA – MISIÓN PAÍS

<https://youtu.be/UjvXsJQinR0?feature=shared>

### EVANGELIO – Juan 15, 1 – 8

“Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el viñador. Todo sarmiento que en mí no da fruto, lo corta, y todo el que da fruto, lo limpia, para que dé más fruto. Vosotros estáis ya limpios gracias a la Palabra que os he anunciado Permaneced en mí, como yo en vosotros. Lo mismo que el sarmiento no puede dar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid; así tampoco vosotros si no permanecéis en mí. Yo soy la vid; vosotros los sarmientos. El que permanece en mí y yo en él, ése da mucho fruto; porque separados de mí no podéis hacer nada. Si alguno no permanece en mí, es arrojado fuera, como el sarmiento, y se seca; luego los recogen, los echan al fuego y arden. Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, pedid lo que queráis y lo conseguiréis. La gloria de mi Padre está en que deis mucho fruto, y seáis mis discípulos.”

### Para profundizar el texto (*Marie-Noëlle THABUT*)

Con el capítulo 9 entramos en una nueva fase del libro de los Hechos de los Apóstoles: hasta aquí, Lucas nos hablaba de los comienzos de la Iglesia, recién nacida, después de Pentecostés. Después aconteció el martirio de Esteban y la entrada en escena de un hombre joven llamado Saulo de Taso. Es el mismo que vuelve a Jerusalén, algún tiempo después, convertido y bautizado. Evidentemente, su reputación de perseguidor va con él. Pero, curiosamente, alguien, del que casi habíamos olvidado el nombre, Bernabé, jugó el papel indispensable de garantía de la buena voluntad de Saulo. Ese hombre se llamaba José. Sin duda alguna gozaba con una buena reputación entre los Cristianos porque se le había dado el «apodo» de Bernabé que quiere decir «el hombre del consuelo».

¡A primera vista, el Salmo 21(22) es curioso! Se termina con esos versículos luminosos, llenos de gracia que leemos hoy: «Tú serás mi alabanza en la gran asamblea», «la tierra se acordará y volverá hacia el SEÑOR». Pero el Salmo comienza también por un grito de angustia que conocemos bien: «Dios mío, Dios mío ¿Por qué me has abandonado?» cuando menos, esto es disparatado, pero buscando su unidad, encontramos que el que grita su desesperación al principio del Salmo y que al final da gracias, no es otro más que el pueblo de Israel. Si el que ora da gracias al final es porque ha sido socorrido, no obstante, esto no borra los

sufrimientos pasados; al contrario, ellos forman parte de la acción de gracias.

En la lectura sacada de la primera carta de San Juan, dos cosas nos llaman la atención, la primera: ¡la abundancia de verbos! «Crear, amar, ser fieles, hacer lo que Dios quiere...» Para Juan, visiblemente, la fe no es del orden de la opinión, la fe es, primero, una manera de ser. La segunda cosa que nos extraña es que, pensándolo bien, esta lección era ya la del Antiguo Testamento; así es, los mandamientos dados por Dios a Moisés yuxtaponían el amor de Dios y el amor a los hermanos. Jesús no ha cambiado nada en ese mensaje: el Dios de amor ha creado al hombre a su imagen y semejanza, es decir el hombre está hecho para amar.

En la perícopa del evangelio, Jesús se despide de los suyos. Curiosamente, Juan no nos cuenta la Institución de la Eucaristía, sino que Jesús habla de viña y de vino en términos que hablan de la Alianza. Hasta tal punto, que este texto podría muy bien ser una verdadera meditación eucarística propuesta por Jesús mismo. No hay que olvidar que, en el Antiguo Testamento, la viña (porque necesita muchos cuidados) era la imagen privilegiada de la Alianza entre Dios e Israel: Dios, siendo, evidentemente, el propietario de la viña e Israel el viñedo. La razón de que el pueblo de Israel fuera infiel a la Alianza, era que desconocía a Dios, y que se dejaba arrastrar sobre pistas falsas. Contrariamente a esto, Jesús conoce al Padre, y por esta razón vive en Alianza perpetua con Él. Y cuando Jesús dice: «Estáis netos y purificados gracias a la Palabra que os he dicho», quiere decir que, gracias a su Palabra, nosotros conocemos, por fin, al Padre tal y como es. Un Padre que nos invita, simplemente, a entrar en la fidelidad de su hijo, quedándonos firmemente injertados en él.

## Pistas para la oración

- ¿A qué te invita el texto “permaneced en mí”?
- ¿Qué haces o tienes que hacer para permanecer en Él?
- En tu comunidad, en la parroquia ¿cómo manifestamos esta unión con Él?



### MÚSICA AMBIENTAL.

**The water is wide - DAVID MODICA**

<https://youtu.be/XSrQbYoXxPE?feature=shared>

**Timeless - Soundscape of full album by David Modica**

<https://youtu.be/OOM7tmGYCmw?feature=shared>

## UNA IGLESIA MÁS

Una Iglesia más  
cercana,  
transparente,  
comprometida,  
que escucha los  
signos de los tiempos,  
que es puerta abierta.  
Que camina unida  
a Jesús de Nazaret.  
Un pueblo nacido  
de la Pascua,  
de la fuerza del  
Dios que lo es  
para todos.  
Un camino común  
que no impone,  
pero que marca  
ruta, horizonte y  
futuro,  
para quien quiera  
seguir.  
Habitados de su  
Esperanza,  
demos fruto, desde  
Él que nos recrea

y nos hace nuevos.  
Somos sarmientos  
unidos a la Vid.  
Es la luz que  
se asoma a  
a nuestra vida  
y se refleja en  
nuestra mirada  
serena y sencilla;  
en las palabras  
que regalamos;  
en las manos  
que se desbordan,  
en los pasos andados,  
en la cercanía  
constante,  
en los cuidados  
cordiales.  
Amamos porque  
somos amados,  
Vivimos por el  
don recibido.  
Caminamos seguros  
de la mano  
Contigo.

## CANTO.

### PERMANECEREMOS EN TI - SALOMÉ ARRICIBITA

<https://youtu.be/uIOPi5gbIDI?feature=shared>

### COMO EL SARMIENTO A LA VID - MAITE LOSADA

<https://youtu.be/i0utpOcMI-I?feature=shared>



**Hermanas de la Caridad de Santa Ana**  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

**Cuidando**  
Protegiendo



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION